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J.P. Siempre empezamos con 
una clásica ¿Quién es Consuelo 
Serres?

C.S. Una veterinaria de vocación, 
enamorada de su profesión

J.P. Cuéntanos un poco el por-
qué de convertirte en veterinaria 
¿Siempre lo tuviste claro o en su 
momento contemplaste otras op-
ciones?

C.S. Siempre, desde que tengo 
uso de razón, me apasionaban 
los animales, luego comencé a 
montar a caballo y eso aún me 
convenció más de que mi futuro 
profesional iría ligado al mundo 
animal.

J.P. Como Decana de la Facultad 
de Veterinaria de la Universidad 
Complutense de Madrid ¿Ha 
cambiado mucho la Universidad 
en el periodo de tiempo que ha 
pasado desde que tú estudiaste 
hasta la actualidad?

C.S. Si, ha cambiado mucho, el 
número de prácticas que hace-
mos es muchísimo mayor, y han 
ido mejorando mucho las instala-
ciones, sobre todo lo relacionado 
con la clínica y la tecnología ali-
mentaria con las plantas piloto.

J.P. Sabemos que estuvis-
te un tiempo estudiando en 
Cáceres ¿Qué recuerdo tienes de 
Extremadura y por qué decidiste 
acabar la carrera en Madrid? 

C.S. Comencé estudiando en 
Cáceres porque mi objetivo era 
estudiar Veterinaria en cualquier 
universidad de España, y me ad-
mitieron allí, la idea era quedarme 
un curso e intentar pedir el trasla-
do, pero la verdad que mi primer 

curso en Cáceres fue estupendo, 
aunque primer curso lo hicimos 
aún en los barracones, la sensa-
ción de familiaridad, de conocer 
a todos los compañeros y pro-
fesores, y la cercanía de la gente 
extremeña, me hizo quedarme 
unos cursos más, así que estrena-
mos la Facultad nueva y el primer 
hospital, que luego ha cambia-
do tanto, el regreso a Madrid no 
tiene nada que ver con el tema 
académico, la familia y el corazón 
en un momento dado tiró más 
fuerte y tras terminar tercero me 
trasladé a la Complutense.

J.P. ¿Hoy en día sigues teniendo 
contacto con algunos compañe-
ros de Cáceres?

C.S. La verdad que sí, pero menos 
de lo que me hubiera gustado, ha 
sido más bien a las redes sociales 
y a los grupos de Whatsapp, pero 
vernos vernos, solo con algunos 
pocos, que coincidimos por di-
versas circunstancias.

J.P. Al finalizar la licenciatura en 
Madrid, decides seguir formán-
dote en torno a la figura del caba-
llo, concretamente realizando un 
doctorado sobre reproducción 
equina ¿Qué es lo que tiene este 

animal que no tengan otros para 
dedicarte de lleno a ellos? 

C.S. Es un animal que, aunque 
parece fuerte es muy delicado, 
que necesita que le entiendan, 
y la reproducción me enamoró 
desde el primer día de clase, en 
este caso más que vocación lo 
deniría como echazo. Pero en 
realidad la Tesis Doctoral es en 
Burros Zamorano-Leoneses, que 
es un animal muy diferente a los 
caballos, tienen una personalidad 
brutal, y que cuando se conocen 
y aprendes a trabajar con ellos 
les coges un cariño inmenso, son 
nobles, bellos y su terquedad 
hace que aún les aprecies más.

J.P. Gran parte de tu carrera la has 
pasado en el campo de la investi-
gación, llegando a obtener más 
de 60 publicaciones en revistas 
nacionales e internacionales ¿Es 
tan desalentador como lo pintan 
algunos compañeros o tú lo has 
sabido llevar de una manera más 
amena?

C.S. La investigación es dura en 
general, dedicándote a la clínica 
más y si es en grandes animales 
se complica aún más. Primero 
porque no es fácil conseguir -
nanciación, por lo menos en 

"...Tenemos problemas con algunas
Facultades que se quieren implantar,

la veterinaria en España está muy
bien valorada, nuestros egresados

trabajan en grandes puestos de
trabajo en todo el mundo, y eso es

porque están muy bien ormados..."
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Disfrutando de uno de sus momentos favoritos, los paseos por la playa

zar esta entrevista sin preguntarte 
qué sentiste en 2019 al ser la pri-
mera mujer nombrada Decana 
de la Facultad de Veterinaria de la 
UCM tras los 226 años de historia 
que tenía en aquel momento la 
institución, imagino que un mo-
mento especialmente bonito, un 
reflejo quizás de cómo ha ido to-
mando importancia la figura de la 
mujer dentro de la profesión.

C.S. Fue y es un honor ser 
Decana, la toma de posesión es 
un acto precioso, ver la cara de 
orgullo de mi familia y amigos es 
algo que me no podré olvidar. Y 
si, no quedaba otra, cada vez so-
mos más mujeres, y alguna vez 
tenía que tocar a una de ellas. 

J.P. Si al principio de la entrevista 
te preguntaba cómo había cam-
biado la Universidad en estos 
años ahora les llega su turno a los 
nuevos egresados en veterinaria 

¿También han cambiado mucho o crees que el 
perfil sigue siendo el mismo? 

C.S. Si, han cambiado, hemos pasado unas épo-
cas en las que los nuevos egresados sólo querían 
hacer clínica de pequeños animales, y en la ac-
tualidad eso está cambiando y cuando llegan a 
cursos superiores, cuarto o quinto comienzas a 
ver que han descubierto otras áreas de la veteri-
naria que les gusta también y están dispuestos a 
explorar incluso diferentes áreas antes de decidir-
se por un puesto de trabajo.

J.P. ¿Crees que tenemos un problema en España 
con el número de facultades de veterinaria que 
existen?

C.S. Tenemos problemas con algunas Facultades 
que se quieren implantar, la veterinaria en España 
está muy bien valorada, nuestros egresados tra-
bajan en grandes puestos de trabajo en todo el 
mundo, y eso es porque están muy bien forma-
dos, importamos estudiantes a nuestras faculta-
des, por lo que no estamos dispuestos a pasar 
es que la ley de la oferta y la demanda sea un 
argumento para formar facultades sin un mínimo 
de calidad, ni tampoco si las nuevas facultades 

compiten en recursos por cerca-
nía con otras y perjudican la for-
mación de los estudiantes de las 
Facultades que llevan años fun-
cionando.

J.P.  Para finalizar, como Decana y 
veterinaria con muchas horas de 
trabajo a la espalda ¿Qué consejo 
le darías a un o a una joven que 
acaba de entrar en la carrera de 
veterinaria? ¿Y a una veterinaria o 
veterinario que acaba de conse-
guir su título?

C.S. Las horas de trabajo las lle-
vamos todos encima, la manera 
de llevarlas mejor es enamorarte 
de tu trabajo, ponerte objetivos 
que te entusiasmen y rodearte 
de gente positiva y que te apor-
te y complemente, hay que crear 
equipos, grandes o pequeños, 
en el trabajo y en casa, para que 
todo uya.


